

Chronique de l'Institut

Jean-Pierre Wallot

Volume 28, Number 3, décembre 1974

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/303387ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/303387ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

ISSN

0035-2357 (print)

1492-1383 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

Wallot, J.-P. (1974). Chronique de l'Institut. *Revue d'histoire de l'Amérique française*, 28(3), 469–470. <https://doi.org/10.7202/303387ar>

CHRONIQUE DE L'INSTITUT

Congrès annuel de l'IHAF

Le Congrès annuel de l'IHAF a eu lieu les 25 et 26 octobre 1974, à Québec, au pavillon de Koninck de l'Université Laval. Grâce au travail incessant du comité du Congrès (composé de MM. A. Desbiens, président, F. Harvey, Y. Lamonde, P.-A. Linteau, P. Tousignant et A. Garon), l'expérience d'une formule élargie et plus diversifiée a remporté un franc succès. Au cours de ces deux journées, plus de 25 séances de travail ont impliqué environ 70 personnes et attiré plus de 400 participants, dont 295 ont acquitté leurs frais d'inscription (y compris 128 étudiants). La qualité des communications et la vigueur des débats ont témoigné d'une vitalité intellectuelle exceptionnelle dans les milieux historiques francophones. Les communications, tables rondes, ateliers, etc. ont porté sur les sujets les plus variés, depuis l'histoire ouvrière ou des études économiques à caractère technique jusqu'à des exposés sur les idéologies, les imprimés et les mentalités. Cette expérience augure bien pour l'avenir. Nous adressons donc des remerciements chaleureux et au comité d'organisation du Congrès 1974 et au département d'histoire de l'Université Laval qui a réglé les questions matérielles (salles, etc.) en plus d'offrir un coquetel aux participants.

Deux séances extraordinaires ont figuré au programme du Congrès de 1974. D'une part, la SPHQ et l'IHAF avaient convoqué une réunion conjointe sur l'enseignement de l'histoire nationale au secondaire: les résolutions votées à cette occasion ont été acheminées au ministre de l'Éducation et diffusées parmi le public dans les média d'information. D'autre part, le ministre des Affaires culturelles, M. Denis Hardy, a résumé la politique de son Ministère en matière de conservation et de mise en valeur de notre patrimoine. Enfin, il ne faudrait pas oublier le lancement de l'ouvrage de M. Raymond Gariépy (*Les Seigneuries de Beaupré et de l'Île d'Orléans*), publié par la Société historique de Québec, qui a clôturé le Congrès.

Assemblée annuelle de l'IHAF

L'Assemblée annuelle de l'IHAF a eu lieu le soir du 25 octobre, en présence d'un nombre relativement considérable de membres. Les rapports habituels (ceux du président, du directeur de la *Revue*, du secrétaire, du trésorier, etc.) furent déposés et discutés. En particulier, les membres ont fait diverses suggestions au Conseil d'Administration afin d'améliorer la situation

financière plutôt précaire de l'Institut, qui a terminé l'année 1973-1974 avec un déficit de \$1995.10. Le Conseil d'Administration étudie présentement diverses solutions, dont la possibilité de hausses sélectives des abonnements pour 1975-1976.

Subvention du Ministère des Affaires culturelles

A la suite des nombreuses démarches du Conseil d'Administration, le Ministère des Affaires culturelles a bien voulu porter la subvention annuelle de l'Institut de \$15,000 par année (depuis 1967) à \$20,000 en 1974-1975. Cette hausse permettra d'absorber en partie le déficit de l'Institut, mais ne saurait solutionner à elle seule tous nos problèmes, dont la hausse des coûts d'impression, l'amélioration projetée des conditions de recherche à l'Institut, sans parler de celle, plus urgente encore, des conditions de travail des employées qui s'y dévouent depuis tant d'années, etc. Des suggestions concrètes émaneront du Conseil d'Administration d'ici peu.

Monument en l'honneur de Maisonneuve

Tel qu'annoncé lors de l'assemblée annuelle de l'IHAF, la Société historique de Montréal, l'une de nos sociétés affiliées, a mis sur pied un comité en vue de l'érection d'un mémorial en l'honneur du fondateur de Montréal, dans sa ville natale de Neuville-sur-Vanne, France. Ce comité lancera une souscription publique en juin prochain.

JEAN-PIERRE WALLOT
Président de l'IHAF